
Ortsgemeinde Spiesheim  
in der Verbandsgemeinde Wörrstadt  

 

NIEDERSCHRIFT 
über die 

16. Sitzung des Ortsgemeinderates Spiesheim 
am 23.11.2011. 

06.12.2011 
 
Tagungsort: Sängerhalle, Raum 1, Niederstraße 4, 55288 Spiesheim 
 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr    
Ende der Sitzung: 21.30 Uhr   
 
Anwesenheit: 

anwesend entschuldigt nicht anwesend 
Hans Philipp Schmitt 
Willi Schmitt 
Eckhard Müller 
Matthias Martin 
Walter Dexheimer 
Petra Westenberger 
Dr. Christopher Hofmann 
Thomas Eibenberger 
Walter Jung 
Bernd Mann 
Helene Jung 
Iris Keller 
Karl-Hermann Jung 
   

            

 
Tagesordnung 
 
            
Öffentlich: 

  Vorlagen-Nr. 
01  Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 Absatz 1 

GemO  
 

   

02  Fragen der Einwohner: Hinweis: Fragen, die sich auf 
nachfolgende Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich  
 

   

03 a)  Beratung und Beschlussfassung über die Vereinbarung zur 
Gründung einer gemeinsamen Anstalt des öffentlichen 
Rechts  
 

0066/11  

03 b)  Beratung und Beschlussfassung über die Satzung für die 
gemeinsame Anstalt des öffentlichen Rechts „Energie und 
Servicebetrieb Wörrstadt“  
 

0067/11  

04  Bericht des Vorsitzenden des Rechnungsprüfungs-
ausschusses über die Prüfung der Jahresrechnung 2010 und 
Beschlussfassung über die Jahresrechnung 2010  
 

   

05  Beratung und Beschlussfassung über die Entlastung des    



Ortsbürgermeisters, der beiden Beigeordneten, des 
Bürgermeisters und der Beigeordneten für das Haushaltsjahr 
2010  
 

06  Beratung und Beschlussfassung über die Festsetzung der 
Hebesätze für das Haushaltsjahr 2012  
 

0065/11   

07  Beratung und Beschlussfassung über das 
Dorferneuerungskonzept in vorgelegter Form  
 

   

08  Beratung und Beschlussfassung über die weitere Nutzung 
des alten Schulhauses in der Mittelstraße; endgültiger 
Beschluss.  
 

   

09  Mitteilungen und Anfragen  
 

   

  
 
       
Nichtöffentlich: 

         Vorlagen-Nr. 
01  Beratung und Beschlussfassung über vorliegende Bau- und 

Grundstücksangelegenheiten  
 

   

02  Beratung und Beschlussfassung über vorliegende 
Personalangelegenheiten  
 

   

03  Beratung und Beschlussfassung über den Kriterienkatalog 
zur Neuvergabe der Konzessionen  
 

0064/11  

04  Mitteilungen und Anfragen  
 

   

  
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellte der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit besteht.  
 
Gemäß § 69 GemO nahm Bianca Böttger und Herr Greb als Vertreter der VG Wörrstadt 
an der Sitzung teil. Ebenfalls nahm Frau Franzen an der Sitzung teil. 
 
Öffentlicher Teil 
 
 
TOP 01: Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 Absatz 1 GemO   
 
Frau Böttger wurde gemäß § 41 Absatz 1 GemO als Schriftführerin bestellt. 
  
  
TOP 02: Fragen der Einwohner: Hinweis: Fragen, die sich auf nachfolgende 

Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich   
 
Keine Fragen 
TOP 03 a): Beratung und Beschlussfassung über die Vereinbarung zur Gründung 

einer gemeinsamen Anstalt des öffentlichen Rechts (AöR)  
 



Beschlussvorlage: 0066/11 
 
Herr Greb erhält das Wort und sagt ein paar Worte zum aktuellen Stand der AöR, d.h. wie 
sich der Satzungsentwurf verändert hat und was die Satzung beinhaltet. 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Vereinbarung über die Gründung einer gemeinsamen Anstalt des öffentlichen Rechts 
in der Fassung vom 17.11.2011 wird zugestimmt. Die Vereinbarung ist als Anlage 
beigefügt und wird Bestandteil der Niederschrift. 
 
Abstimmung: 
à  12 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung. 
 
 
TOP 03 b): Beratung und Beschlussfassung über die Satzung für die gemeinsame 

Anstalt des öffentlichen Rechts „Energie und Servicebetrieb Wörrstadt“  
 
Beschlussvorlage: 0067/11 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Satzung für die Gründung der gemeinsamen AöR „Energie- und Servicebetrieb 
Wörrstadt“ vom 17.11.2011 wird zugestimmt. Die Satzung ist als Anlage beigefügt und 
wird Bestandteil der Niederschrift. 
 
Abstimmung: 
à  12 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung.  
 
Herr Greb verlässt um 19:35 Uhr die Sitzung. 
 
 
TOP 04: Bericht des Vorsitzenden des Rechnungsprüfungsausschusses über 

die Prüfung der Jahresrechnung 2010 und Beschlussfassung über die 
Jahresrechnung 2010   

 
Obgm gibt das Wort an Herrn Walter Jung. 
Die Niederschrift über die Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses am 12.10.11 wird 
von Herrn Jung vorgelesen. 
 
Abstimmung: 
Die Jahresrechnung 2010 wird einstimmig angenommen. 
 
  
TOP 05: Beratung und Beschlussfassung über die Entlastung des 

Ortsbürgermeisters, der beiden Beigeordneten, des Bürgermeisters 
und der Beigeordneten für das Haushaltsjahr 2010   

 
Obgm Schmitt und die Beigeordneten W. Schmitt und E. Müller nehmen nach § 22 GemO 
nicht an der Abstimmung teil und verlassen den Tisch. Das Wort hat Herr Walter Jung. 
 
Abstimmung, dass Obgm und Beigeordnete, als auch der Bürgermeister und die ihn 
vertretenden Beigeordneten entlastet werden:  
à  einstimmig 
 
TOP 06: Beratung und Beschlussfassung über die Festsetzung der Hebesätze 

für das Haushaltsjahr 2012   
 



Beschlussvorlage: 0065/11 
 
Die Beschlussvorlage wird vom Obgm vorgelesen.  
 
Beschlussvorschlag: 
Den Empfehlungen des Fachbereichs Zentrale Dienste und Finanzen wird in der 
geplanten Form zugestimmt.  
 
Abstimmung:  
à  8 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen. 
 
  
TOP 07: Beratung und Beschlussfassung über das Dorferneuerungskonzept in 

vorgelegter Form   
 
Obgm gibt das Wort an Frau Franzen.  
Frau Franzen präsentiert die endgültige ausführliche Version des Dorferneuerungs-
konzeptes (Maßnahmen, Kosten, etc.). 
Die Gesamtsumme beläuft sich auf ca. 910.000 Euro. Für diese Summe wird das Konzept 
für die nächsten 10-15 Jahre vorgelegt. 
Das Grobkonzept muss beschlossen werden, damit die OG überhaupt als 
Dorferneuerungsgemeinde anerkannt wird.  
 
Beschlussfassung über das vorgelegte Dorferneuerungskonzept ohne in die Details zu 
gehen.  
 
Abstimmung:  
à  einstimmig 
   
 
TOP 08: Beratung und Beschlussfassung über die weitere Nutzung des alten 

Schulhauses in der Mittelstraße; endgültiger Beschluss.   
 
Für das alte Schulhaus fallen laufend Reparaturkosten an. Aktuell müsste wieder das 
Dach repariert werden. Die Kosten belaufen sich auf 800 -1000 Euro. 
 
RM Hofmann macht die Anmerkung, dass das Schulhaus eher verkauft als abgerissen 
werden sollte. 
 
Abstimmung, dass das Schulhaus verkauft werden soll: 
à  12 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme 
 
Die weitere Vorgehensweise wird mit der VG abgestimmt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 09: Mitteilungen und Anfragen   
 
Mitteilungen 
 



1) Die beiden Fraktionen im Rat wurden befragt, ob an einem Neujahrsempfang Interesse 
besteht. Da nichts Besonderes ansteht haben die beiden Fraktionen einen 
Neujahrsempfang abgelehnt. 
 
2) Der Termin für das Jahresabschlussessen wurde mit dem Rat abgestimmt. Das 
Jahresabschlussessen findet am 16.03.2012 statt. Die Lokalität wird noch im Januar 
geklärt. 
 
3) Im Rahmen der Straßenbegehung wurden Schäden durch Wurzeleinwuchs auf 
öffentlichen Gehwegen aufgenommen. Das Pflaster wurde hochgedrückt. Ein Schreiben 
geht an die betroffenen Grundstückseigner, damit die Schäden behoben werden. 
 
4) Die Ausschreibung bzgl. der Instandsetzung der Heizung im Kindergarten ist in Arbeit.  
 
5) Die Neubeschilderung bzgl. der Parksituation in der Oberstraße ist noch nicht erfolgt.     
    Die Verfügung wird von der Verwaltung in den nächsten 3-4 Wochen erlassen. 
 
 
Anfragen 
 
1) Beigeordneter Müller: Wie läuft der Winterdienst dieses Jahr ab? 
RM Westenberger macht den Vorschlag, dass bei der Tauschbörse nachgefragt werden 
soll, ob ein Bürger den Winterdienst übernehmen möchte. 
Für das Räumen der öffentlichen Gebäude wird Obgm Schmitt eine Anzeige ins 
Nachrichtenblatt setzen. 
 
2) Zum Bericht über den Laternenumzug hat RM Martin eine Anmerkung. Im 
Nachrichtenblatt wurden falsche Angaben gemacht. Der Reiter und das Pferd waren aus 
Ensheim. Wfs hatte auch eine Spende getätigt, diese wurde nicht im Bericht erwähnt. 
 
3) RM Schmitt: Der Graben in der Gensweide wurde geschnitten. Der Einlauf ist wieder 
zu, muss gesäubert werden. Des Weiteren müssen zwei Rückhaltebecken wieder 
gesäubert werden. Hierzu wird Frau Schmid von der VG kontaktiert. 
 
4) RM Müller: Die Satellitenschüsseln müssten überprüft werden. Diese werden an 
unmöglichsten Stellen aufgestellt. Obgm geht diesem nach. 
 
 
Fragen der Zuschauer 
 
Wie sieht es mit dem Friedhof, d.h. mit den alten Grabsteinen und dem Urnenfeld im 
Rahmen der Dorferneuerung aus.  
Die Planung ist in Arbeit. Im neuen Jahr werden wahrscheinlich Pläne vom Planungsbüro 
Dörrhöfer vorliegen. 
 
 
   
 

 


	Beleg:    16. Sitzung des Ortsgemeinderates Spiesheim
	Seiten:   5


